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Protokoll der Präsidiumssitzung am 17.12.2020 
 

 

Anwesend: 

 

Christian Kuhn 

Paul Meyer-Dunker 

Tony Schwedek 

Olaf Sill 

Dirk Gros 

Bettina Bensch 

Carsten Haase 

Jessica Reck 

Ashley Roberts 

Ralf Ettel 

Anita Neldner 

 

Ort: Aufgrund der Corona-Krise wurde eine Videokonferenz durchgeführt. 

 

Beginn:   18:40 Uhr 

 

Top 0: Präsident bedankt sich bei den Referenten für die geleistete Arbeit. 

 

Top 1: Protokoll der letzten Präsidiumssitzungen 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Protokoll der Sitzung 

vom 27.10.2020 

Der Familienname von Jessica 

lautet Reck, nicht Riess 

Im Übrigen wird das Protokoll 

angenommen 

 8-0-1 

 

Top 2: Vorbereitung Datenschutzaudit 

Betreff Informationen/Beschlüss

e 

Verantwortlic

h 

Abstimmun

g 

1. Kontaktdaten BSV wahrscheinlich erster 

Verband, der einen 

solchen Datenschutzaudit 

erstellt. 

Massendaten aus 

Mitgliederverwaltung, 

Daten von Minderjährigen 

aus der Jugend und im 

Leistungssport sowie E-

Mail-Verteiler sind jetzt 

vorrangig. 

  



 

 

Über Löschfristen soll 

gesprochen werden. 

Man kann den 

Löschvorgang nur über 

einen automatisierten 

Prozess beweisen. 

Es sollen Regeln erstellt 

werden. Ansonsten ist zu 

klären, wer 

Zugriffsberechtigung für 

Mailverteiler hat. Soll 

durch Umstellung auf 

Mailman deutlich 

vereinfacht werden.  

 

 

2. Datenspeicherung 

von Referatsinhalten 

 

Anita Neldner berichtet, 

dass eine 

Archivierungsordnung 

erstellt werden könnte (mit 

Archivierungsfristen).  

Jedes Referat muss sich 

selbst überlegen, wie lange 

die jeweiligen Inhalte 

gespeichert (gebraucht) 

werden. 

Vertragliche Verbindung 

muss geklärt werden. 

Teilnehmerdaten von 

Turnieren sind eine 

besondere 

Herausforderung. Eine 

Datenschutzerklärung 

könnte hier helfen. 

 

  

3. Homepage und 

soziale Netzwerke 

 

Es sollte eine Übersicht 

geben – Impressum sollte 

geprüft werden, 

Datenschutzerklärung ist 

auch dort wichtig: 

 Facebook mit 

Impressum 

 Instagram 

 Twitter 

Unterteilt nach 

BSV und BSV-

Jugend 

Hauptthema für 

Kontroversen: Fotos auf 

der Homepage, allgemeine 

Fotos und Siegerfotos sind 

möglich 

In der Jugend ist ein 

Hinweis auf den 

  



 

 

Ausschreibungen 

vorhanden. 

Berichte auf der 

Homepage sind in letzter 

Zeit nicht kritisch 

gewesen, aber man sollte 

als Präsidium sensibilisiert 

sein.   

 

Geschäftsstelle Datenschutz bzgl. 

Geschäftsstelle ist ein 

weiteres Thema 

Christian Kuhn  

 

Top 3:  Jahresplanung 2021 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Soziale Medien 

Ashley Roberts 

Aufgaben: 

 Facebook fortführen 

 Instagram übersichtlicher 

machen  

 Steckbriefe erstellen (mit 

Einwilligung des 

Funktionärs) 

Kein Geld erforderlich 

 

 

Schiedsrichterwesen 

Karsten Haase 
 3 Lehrgänge geplant für 

2021 

 59 Verlängerungen  

 2022 knapp 100 

Lizenzen laufen aus – 

deshalb noch mehr 

Lehrgänge nötig  

2021 soll eine 

Schiedsrichterkommission in 

Berlin eingerichtet werden – 

damit soll das 

Schiedsrichterwesen auf eine 

breitere Basis gestellt werden (3-

5 Berliner Schiedsrichter), 

außerdem soll dadurch auch die 

Kommunikation verbessert 

werden. 

Der DSB möchte NSR-

Ausbildung in Berlin machen. 

Budget muss noch geklärt 

werden.  

 

 

Frauenschach 

Jessica Reck 

Alle Frauen-Turniere, die 2020  

ausgefallen sind, sollten im 

nächsten Jahr stattfinden, aber 

wahrscheinlich wird es 

Terminprobleme geben. Deshalb 

werden sie zurückgestellt.  

Neu: große (offene) 

Frauenmeisterschaft für 

2021geplant. 

Für Online-Meisterschaften hat 

 

 



 

 

Jessica Reck kein gutes 

Feedback bekommen. Deshalb 

wird es sie nicht geben.  

Materialwart 

Ralf Ettel 

Keine größeren Ausgaben 

geplant. Ihm fehlt aber noch der 

Überblick. 

Christian Kuhn lobt Ralfs Arbeit 

im Materiallager in der 

Geschäftsstelle. 

 

 

Präsident 

Christian Kuhn 
 Alle nächsten Tagungen 

des DSB werden besucht, 

Paul Meyer-Dunker wird 

teilweise mit 

eingebunden werden. 

 Es wird immer noch ein 

Seniorenwart gesucht 

 10.Mai Verbandstag 

 Modernisierung soll 

weiter betrieben werden 

 

 

Paul IM-Turnier 31.7.-7.8.2021 

Geplant regelmäßig einmal im 

Jahr, Kostenbeteiligung durch 

Dritte wird angedacht 

 Öffentlichkeitsarbeit: 
Twitchkanal für den 

DSB, der auch von 

Landesverbänden genutzt 

werden kann 

 Berliner Meisterschaft 

soll mit DGT- und 

Übertragung gespielt 

werden. Auch 

Berichterstattung soll 

deutlich verbessert 

werden.  

 Pressearbeit: 

Pressemitteilungen sollen 

verschickt werden. Auf 

der Homepage wurde ein 

Link für Presseanfragen 

eingestellt. 

Sponsoring:  
Unsere Partner werden jetzt auf 

einer besseren Stelle auf der 

Homepage platziert. Andere 

Partner wurden gelöscht. Es 

sollen schriftliche Verträge mit 

Partnern geschlossen werden. 

Sponsorenmappe soll erstellt 

werden. 

Nach Aussage von Stefan 

Löffler  dürfen Turniere ELO-

ausgeweitet werden, wenn sie 

hybrid ausgerichtet werden.  

 

 



 

 

 

Landesjugendwart, 

Breitensportreferent 

Olaf Sill 

Schulschach: 

Ralf Reiser wird nicht weiter 

machen. Es gibt eventuell einen 

Nachfolger. 

Breitensport:  

Es gab 2020 nur die 

Familienmeisterschaft. Für 

nächstes Jahr gibt es noch keine 

Planung.  

Christian Kuhn gibt bekannt: 

Offline-Turnier für 

Nichtvereinsmitglieder (nur für 

Erwachsene) geplant; Es folgt 

eine Diskussion über die 

Ausrichtung eines solchen 

Online-Turniers. Eventuell auch 

ein Online-Turnier mit Video-

Konferenz, um Berliner Online-

Spieler zu erreichen. Werbung 

vielleicht über Discord – 

öffentliche Schachgruppen. 

Ashley Roberts regt an:  Online-

Turnier für die Schulschach-

Zielgruppe. 

Alle Gruppen sollen eruiert 

werden. 

Jugend:  

BJEM muss wahrscheinlich auf 

Ostern verlegt werden. 

Überschneidungen sind nicht zu 

vermeiden. 

 

 

 

Spielleiter 

Tony Schwedek 

Erste Runde BMM wird 

abgesagt. Anfang Januar wird es 

eine Sitzung der 

Bundesspielkommission geben. 

Es wird festgelegt, welche 

Turniere nachgeholt werden. 

Erst dann steht fest, welche 

Qualifikationen auf Berliner 

Ebene ausgespielt werden 

müssen. 

 

 

Schatzmeister  

Dirk Gros 

Buchungsschluss 10.01.2021 

Bis dahin müssen alle Ausgaben 

angegeben werden. 

  

 

 

 

Top 4: Vorbereitung 2021, 2022 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

 Vermögen des BSV – Höhe der 

Rücklagen soll geprüft werden.  

Dirk Gros verweist darauf, dass 

am Anfang des Jahres größere 

  



 

 

Summen gebraucht werden, da 

die Beiträge der Vereine erst am 

Ende des ersten Quartals 

eingezogen werden. Bis dahin 

sind aber neben den laufenden 

Kosten oft auch Anzahlung im 

5stelligen Bereich für 

Veranstaltungen im Jahr zu 

zahlen.  

 

Top 5: Anträge 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

 Keine vorhanden   

 

Top 6: Verschiedenes 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

Hauptausschuss Mehrere Sitzungen im Vorfeld 

des Hauptausschusses 

Christian Kuhn erklärt 

schwierige Situation in der 

DSB-Funktionärsebene  

Berliner Änderungsantrag 

wurde mit sehr hoher Mehrheit 

angenommen.  

  

Website Angebot aus 2019 wurde nicht 

mehr aufrecht, es gibt ein 

neues Angebot. Eine 

Entscheidung soll in der 

nächsten Sitzung getroffen 

werden. Zwei weitere 

Angebote sollten noch 

eingeholt werden. 

  

BFEM Jessica Reck möchte ein 

Meinungsbild, ob die BFEM 

2020 nachgeholt werden soll.  

Allgemein wird das nicht für 

nötig gehalten.  

  

 

Nächste Sitzung 

Betreff Informationen/Beschlüsse Verantwortlich Abstimmung 

 Am 07.01.2021   

 

Ende:  21:25 Uhr 


